
Protokoll der 5. Generalversammlung der Genossenschaft die frischlinge

Datum und Zeit: Montag 10. Mai 2021, 20 Uhr

Ort: Zoom Meeting wegen Corona

Anwesend: 36 Genossenschaftsmitglieder, 5 Verwaltungsmitglieder, hiermit
41 Stimmberechtigte.

Vorsitz: Fabian Kaiser

Protokoll: Johanna Müller

Stimmenzähler: Nicolas Homberger

_________________________________________________________________________________________

1. Begrüssung und Eröffnung der Versammlung
Johanna eröffnet die Versammlung, welche wegen Corona via Zoom
stattfindet. Anwesend sind 36 Genossenschaftsmitglieder, 5
Verwaltungsmitglieder, hiermit 41 Stimmberechtigte.

2. Wahl des Stimmenzählers und Protokollführers
Nica wird zum Stimmenzähler ernannt. Protokoll führt Johanna.

3. Genehmigung des Protokolls der GV 2020
Das Protokoll der GV 2020 wird einstimmig genehmigt.

4. Jahresbericht 2020 der Verwaltung
Annina berichtet vom Zeneb. Von den Freiwilligen. 136 Haushalte im Januar
2020, Anstieg um 30 Abos. Ladenumbau. Ab März stand der Laden stark im
Zeichen der Pandemie und all die damit einhergehenden Schutzmassnahmen.
Grosser Umsatzanstieg in den Monaten des Lockdowns. Ende Juni wechsel
im Ladenteam: Karin geht, Judith ist zum Team dazu gestossen.
Kundenumfrage hat kleinere Veränderungen mit sich gebracht, z.b. Käse oder
Brot des Monats, Unverpacktsortiment, bauliche Massnahmen im Laden.
Team-Wanderung 1. August. Dalia, seit September bei uns.
Produzentenbesuche bei Tüfihof, Gut Rheinau, Obstplantage im Fricktal.

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen.

5. Jahresrechnung 2020
Fabian informiert über die Bilanz und die Erfolgsrechnung im 2020.
Die Genossenschaft schreibt einen Verlust von rund 12’000 Franzen. Die
Gründe sind folgende: Abos werden neu als Dienstleistung eingestuft, das
heisst die Mehrwertsteuer beträgt neu 5.1%, zuvor 0,6%. Dies gilt auch für
Abos, welche durch Mitarbeit “abgearbeitet” werden. Höherer Aufwand



gegenüber Vorjahr für Reparaturen der Kühlgeräten. Personalkosten deutlich
höher als in Vorjahren.

Erstmals gab es einen Umsatz von über 1 Million Franken.

Die Jahresrechnung 2020 wird angenommen. Frage von Jacqueline Peter,
weshalb wir keine Revision machen. Verwaltung wird dies bei der nächsten
Sitzung besprechen.

6. Verwendung Verlust
Vorschlag: Verlust wird als Verlustvortrag ins nächste Jahr übertragen.

Wird einstimmig angenommen.

7. Entlastung des Vorstands
Abstimmung: Wird einstimmig angenommen, damit ist der Vorstand entlastet.

8. Anpassung der Abopreise
Jonas informiert über die Idee, die Erhöhung der Mehrwertsteuer von 0.6% auf
5.1% den Abonnenten zu verrechnen und den neuen Betrag zu Gunsten von
verbesserten Sozialleistungen aufzurunden.

Input von einem Mitglied: auf die Kundenbestellungen könnten wir eine Marge
verrechnen, um den grossen Zusatzaufwand zu finanzieren.

Abstimmung über Abo-Erhöhung: Antrag angenommen mit 97% zu 3%

Rückmeldung aus dem Plenum: Umsetzung der Abo-Erhöhung soll  per
1.7.2021 erfolgen. Idee, rückwirkend die Aboerhöhung für das 1.HZ 2021 noch
freiwillig bezahlen zu können, wird von Anwesenden begrüsst.

9. Rückblick erste Monate 2021, Ausblick und Info zu
Verwaltungsentschädigung

Florence informiert.
Rückblick:

- Abschied von Yannick im März
- Geburt vom ersten frischling-Baby. Willkommen Niovi.
- Florence fängt im März mit 40% auch als Ladenmitarbeiterin an.
- 3. Geburtstag im Mai mit Musik von Germann, Produkten mit

Geburilogo und Degustation von Produkten.



Ausblick:
- Wir wollen weiterhin mit den Arbeitsintegrationsstellen arbeiten.
- Neu wird das Programm LIFT dazukommen.
- Lieferantenumfrage.
- Arbeitsgruppe Info und Bildung macht weiter.
- Wir schreiben einen Gemeinwohlökonomiebericht für 2019 und 2020.

Man darf auf Florence zukommen.
- Judith bekommt Zwillinge.

10.Budget 2021
Fabian präsentiert das Budget für 2021:

- Wir erwartetn ein Abflachen des Warenertrags und der Aboverkäufe
durch die Öffnungen von Restaurants etc.

- Abobeiträge werden an neue MWST-Einstufung angepasst
- Löhne wieder ähnlich wie im Vorjahr. Zusätzlich Budget für

Praktikantenlöhne.

Frage aus dem Plenum: wären erneut Rückstellungen nötig für Kühlgeräte, die
wieder aussteigen könnten? Verwaltung sieht dies zum jetztigen Zeitpunkt als
nicht notwendig an.

Wortmeldung aus dem Plenum: Zuwachs an Abos werde relativ klein
kalkuliert. Weshalb wollen die frischlinge nicht mehr Zuwachs? Antwort
Fabian: Einerseits ist der Deckungsbeitrag langfristig eher gering, weshalb
mehr Abos verhältnismässig nur sehr wenig mehr Einnahmen bringen,
andererseits ist der Platz beschränkt und wir nahe an der Kapazitätsgrenze.
Es bestehen Ideen, evt langfristig an den Abopreisen oder den Produktpreisen
Anpassungen vorzunehmen.

Budget wird einstimmig angenommen.

11.Ausblick Finanzen
- Deckungsbeiträge: Abos tendieren dazu, etwas zu wenig “rentabel” zu

sein
- Lohnkosten der Verwaltung bisher aus Rückstellungen bezahlt. Diese

werden irgendwann auch in den Aufwand einfliessen
- Die Verwaltung prüft die genannten finanziellen Aspekte in den

kommenden Monaten.

12.Wiederwahl und Neuwahl der Verwaltung
Die bestehende Verwaltung bestehend aus Fabian, Annina, Jonas, Florence
und Johanna werden einstimmig wieder gewählt. Einstimmig gewählt.
Neu gewählt wird Manuel Haefele. Einstimmig gewählt.



Florence informiert bzgl. dem Entscheid, dass Jonas Präsident und Florence
Vizepräsidentin wird.

13.Beschlussfassung über Anträge von Mitgliedern
Es sind keine Anträge eingegangen.

14.Fragen, Rückmeldungen, Wünsche?
Keine Meldungen.


